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TEMAS A TRATAR: 
1.- Aprobación de Acta Directorio online 9 de abril 2024.  
2.- Avances Congreso de Medicina Interna 2024. 
3.- Propuesta para formación de grupos de trabajos.  
4.- Presentación “Generación grupo becados internistas jóvenes”.  
5.- Nuevos socios 
6.- Varios 
 
 
DESARROLLO: 
 
Dra. Goecke da inicio a la sesión.  
 

 
ACTA 

 
REUNIÓN 

DIRECTORIO 2024 
 

 
Acta N.º 4/2024 

Sesión presencial 
 

 
FECHA / HORAS 

 
MARTES 14 DE MAYO 

 
Inicio: 19:00 h 

Término: 20:25 h 
 

                                    PARTICIPANTES 
Nombre Cargo Asistencia 

Dra. Annelise Goecke Sariego Presidenta Sí 
Dra. Luz María Letelier Saavedra Vicepresidenta y representante ACP Sí 

Dra. Andrea Fiabane Salas Past President Sí 
Dr. Francisco González Andrade  Tesorero y representante HCUCH   Asiste suplente       

Dra. Natalia Sarmiento 
Dra. Anne-Marie Chassin-Trubert Contreras Secretaria y representante HSJ Sí 

Dr. Felipe Bustos Alvarado Hospital Barros Luco Trudeau Si 
Dr. Álvaro Ríos Sandoval Hospital del Salvador Si 

Dr. Salvador Madrid Oros Hospital San Borja Arriarán Sí 
Dra. María Ignacia Álvarez Argaluz Hospital San Juan de Dios Asiste suplente         

Dr. Francisco Páez 
Dra. Karol Villalobos Gallardo Hospital Sótero del Río Se excusa 

Dr. Eduardo Abott Cáceres Representante Hospital Clínico UC  Sí 

Dr. Rubén Aguayo Sociedad Chilena de Cardiología y 
Cirugía Vascular 

Sí 

Dr. Fernando Munizaga Sociedad Endocrinología y Diabetes Sí 

Dr. Mauricio Salinas Fenero Sociedad Enfermedades Respiratorias Sí 

Dra. Claudia Defilippi Guerra Sociedad Gastroenterología Se excusa 
Dra. Natalia Aránguiz García Sociedad Hematología Sí 

Dr. Guillermo Acuña Leiva Sociedad Chilena de Medicina 
Infectología 

Asiste suplente Dra. 
María E. Pinto Claude 

Dr. Rodrigo Orozco Bass Sociedad Nefrología No 

Dra. Alejandra Álvarez Cabrera Sociedad Reumatología Se excusa 

Dr. Luis Michea Acevedo Revista Médica de Chile No 

Dra. Ximena Monsalve Valenzuela Directora General cursos de EMC No 

Dr. Patricio Marín Cuevas Sociedad Médica del Maule No 



2 
 

1.- Aprobación de Acta Directorio online del 9 de abril 2024: aprobada 
 
 
2.- Avances Congreso de Medicina Interna 2024: Dr. Sebastián Chávez y Dra. Natalia Sarmiento, 
secretarios ejecutivos CMI 2024, presentan avances: 
- Lema: “Construyamos la Medicina Interna que queremos”. 
- Sello: participación, docencia, actualización y hospitalismo.  
- Programa preliminar 
- Novedades:  

▪ Cena lanzamiento Grupos de Trabajo. Ya existen 3 pre confirmados: Hospitalismo, Docencia y 
Patología del embarazo.  

▪ App del Congreso: sería una inversión inicial que quedaría para próximos eventos SMS.  
▪ Actividades deportivas.   
▪ Patrocinios incluyen a la industria no farmacológica 

- Precios: 
▪ Inscripción socios SMS en modalidad presencial: $170.000 (preventa $130.000) 
▪ Talleres: $100.000 (precio preferencial por compra de packs). 

 
Secretarios ejecutivos solicitan apoyo de las Sociedades filiales para los cursos pre-congreso.  
 
Comentarios: los secretarios ejecutivos reciben felicitaciones por parte del Directorio. Se evidencia un 
gran trabajo con un robusto programa y muchas actividades. 
 
Dra. Chassin-Trubert consulta por la grabación de los talleres pensando en la venta futura: no está 
considerada porque son talleres prácticos, pero sí los cursos. 
 
Dr. Abbot y Dra. Fiabane manifiestan su preocupación por los altos costos considerando el traslado, 
estadía e inscripción. Se revisará y considerará rebaja a becados.  
 
Dr. Munizaga plantea la idea de coordinar buses de traslado desde Santiago a Viña del Mar. 
 
Dra. Letelier opina que no hay que enfocarse sólo en los asistentes de Santiago y considerar que los que 
viene de otras regiones siempre han tenido que viajar. Reservar espacio de networking.  
 
Dra. María Eugenia Pinto sugiere estimular a los Jefes de Servicios de Medicina y de los Programas de 
Medicina Interna para privilegiar la participación de los becados en el congreso y propone conversar con 
los de la U. de Valparaíso para ver si pueden alojar becados.  
 
 
3.- Propuesta grupos de trabajo SMS (GDT): Dr. Salvador Madrid y Dr. Felipe Bustos presentan la 
propuesta de los GDT de la SMS, iniciativa promovida por Dra. Goecke a lanzarse en el Congreso.  
 
Propuesta: 
 
Objetivos: contribuir en la generación de conocimiento, fomentar la participación de los miembros de la 
SMS, difundir actividades formativas y científicas y asesorar a la MD en temas pertinentes a la 
competencia del GDT (ej. asesorías técnicas solicitadas por el Ministerio).  
 
Conformación: cada GDT debe tener un nombre según la función que realizará, deben ser de al menos 6 
integrantes, todos socios SMS y debe ser aprobado por la MD. Se establecerían cargos: responsable, 
secretario, tesorero.  
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Obligaciones: cada GDT debe reunirse al menos 6 veces al año, generar un proyecto anual que englobe 
las actividades a realizar, incluyendo cursos, plenarias, campañas mediáticas, etc., el cual debe ser 
autorizado por la MD y posteriormente presentado al Directorio.  
Financiamiento y manejo de recursos: tendría dependencia directa de la tesorería SMS. Como 
mecanismo de financiamiento se proponen herramientas de autofinanciamientos (pagos voluntarios de 
los integrantes o cuotas obligatorias), actividades pagadas o un fondo común de la SMS.   
 
Hay intenciones ya generadas de GDT: 

- Medicina hospitalaria 
- Médicos en formación en medicina interna (liderado por Dr. Eduardo Abbot) 
- Docencia en medicina interna (liderado por Dr. Sebastián Chávez) 
- Patología del embarazo desde la perspectiva del médico internista (liderado por Dra. Valencia) 
- Ecoscopía en medicina interna no crítica (liderado por Dr. Moscoso) 

 
La propuesta presentada se basó en el reglamento de los GDT de la SEMI, de Sociedades Científicas 
Chilenas, sumado a propuestas propias.  
 
Son bienvenidas todas las propuestas. 
 
Comentarios del Directorio: 
 
Dra. Aránguiz cuenta la experiencia de los GDT de hematología que se iniciaron hace 2-3 años y recalca 
la importancia de que exista un reglamento preciso desde un comienzo para poner límites, siendo a su 
parecer una actividad muy desafiante. Respecto al financiamiento, informa que en la SOCHIHEM se los 
han conseguido con la misma Sociedad cobrándose un fee por cada actividad (5-10%).  
 
Dr. Abbot: sugiere separar el Grupo de becados de los GDT. Le cuesta creer que los temas de docencia 
vayan a generar guías como producto y considera que esto podría segmentar y generar “mini filiales”. A 
su vez, opina que podrían provocar rechazo las exigencias, especialmente si hay dinero de por medio.  
 
Dra. Valencia consulta si los GDT serían abiertos a regiones y la respuesta es sí, con reuniones virtuales.  
 
Dr. Salinas opina que se deben poner reglas, pero no tan exigentes y no recomienda un manejo de dinero 
de forma independiente por las comisiones / GDT.   
 
Dr. Ríos propone mantener los lineamientos claros y una estructura bien definida, haciendo la diferencia 
entre Comisión – Comité – Task Force.  
 
Dra. Letelier considera que se debe hacer una búsqueda de cuáles son los temas que pueden convocar 
la participación de colegas.  
 
Dr. Madrid opina que la docencia en medicina interna (grupo de becados) se puede adaptar a un GDT y 
habría que discutirlo. 
 
 
4.- Presentación “Generación grupo becados internistas jóvenes”: Dr. Eduardo Abbott presenta la 
propuesta para integrar becados e internistas recientemente egresados. Hay experiencia en varias filiales. 
Se trata de una oportunidad para apoyar la formación de residentes y los primeros años de egreso del 
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internista desde la SMS. Se plantea invitar a 1 ó 2 miembros del Directorio a participar en esta iniciativa 
(o delegar a alguien con rol activo en programas de formación), invitar a 1 ó 2 residentes por Programa 
de formación para una reunión en SMS e idealmente a los Jefes de Programas para escuchar las 
necesidades, definir los lineamientos de este grupo y discutir una estrategia de reclutamiento a nivel 
nacional. Buscar liderazgos entre residentes. El plan es crear reuniones dirigidas exclusivamente a 
residentes o egresados en sus primeros 3 años, en las dependencias de la SMS, lideradas por 
representantes asignados por filiales, buscando alianzas con otras sociedades o el ACP que tiene un 
Grupo de jóvenes.  Se propone establecer grupo de trabajo idealmente con los Jefes de Programas, pues 
es fundamental tener tiempos protegidos de los becados para las actividades SMS. A futuro, cuando 
existan las certificaciones y recertificaciones, idealmente participar como SMS, estableciendo estándares 
adheridos a las sugerencias de la SMS. 
 
Comentarios del Directorio: 
 
Dra. Aránguiz sugiere que los becados e internistas jóvenes sean grupos distintos ya que tienen intereses 
distintos, mencionando que el College de hematología tiene 3 grupos: estudiantes interesados en 
hematología – becados – hematólogos jóvenes. Muy de acuerdo con la necesidad de dialogar con los 
Jefes de Programas.  
 
Dr. Bustos opina que sería ideal armar un programa y crear una suerte de perfil de egreso y que cada 
Jefe de Programa de formación vea si lo toma o no.   
 
Dra. Letelier opina que cada Programa de formación debe tener su propio sello y no hay que estandarizar 
el perfil de egresado. Sugiere retomar el Board de Medicina interna y para esto hay que trabajar con 
CONACEM o ver si el Ministerio lo compra.  
 
Dr. Munizaga propone realizar un curso abierto para todos los becados de medicina interna de carácter 
obligatorio, tal como lo hacen en otras sociedades médicas.  
 
Dr. Aguayo opina que hay que “darle vida” a la casa de la SMS para generar sentido de pertenencia a los 
socios, especialmente becados, para que puedan ir a estudiar encontrando la forma de reencantarlos con 
la SMS (por ej. ofrecer café y galletas en la casa) y que ojalá hubiera mucha actividad. Recuerda que 
antiguamente había biblioteca y muchos ocupaban la casa para estudiar. Considera también fundamental 
involucrar a los jefes de programas. 
 
 
 
5.- Nuevos Socios:  

1. Reingreso Dr. Francisco González Andrade. Médico Internista de la Universidad de Chile. 
Actualmente trabaja en el Servicio de Medicina del HCUCH y es el Tesorero SMS 2024- 2025. 

2. Dra. Laura Fraga Salinas. Egresada de la Universidad Andrés Bello en el año 2008, médico 
general. Desde abril 2023 a la fecha realiza la función de médico Integrante de la Comisión Médica 
Regional Talca de la Superintendencia de Pensiones. Patrocinadora Dra. Annelise Goecke.  

3. Dr. Felipe Sprohnle Toro. Egresado de la Universidad de Santiago en el año 2017. Actualmente 
trabaja como médico general en la Clínica Bupa. Patrocinadora Dra. Annelise Goecke.  

4. Dr. Julio Vega Yáñez. Médico cirujano. Se desempeña en Hospital San José de Parral, en cargos 
clínicos y administrativos, jefe de servicio de urgencias y subdirector médico subrogante del 
establecimiento durante la pandemia, actualmente trabaja en el Servicio de urgencias y en el 
Servicio de medicina interna. Patrocinadora Dra. Annelise Goecke.  
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5. Dra. Lisette San Martín Martínez. Médico Internista de la Universidad de Chile. Jefe de Servicio 
de Medicina del Hospital de Quilpué, además es Profesora encargada del internado de medicina 
interna en la Universidad Andrés Bello. Patrocinadora Dra. Victoria Novik.  

6. Dra. Bárbara Patricia Jáuregui Cortés. Médico egresada de la Universidad San Sebastián el 2023. 
Iniciará su Beca de Medicina Interna en el Hospital San José en mayo 2024. Patrocinadora Dra. 
Anne Marie Chassin-Trubert.  

7. Dr. Javier Felipe Vásquez Pino. Médico cirujano egresado Universidad del Alba el año 2023. 
Trabaja como médico residente de la unidad de cuidados medios (jefe subrogante) y en la unidad 
de emergencia adultos en el Hospital de Vicuña. Patrocinador: Dr. Edgard Aguilar Suarez  

8. Dr. Pablo Iglesias Narvaez. Médico residente Programa de Título Especialista en Medicina Interna, 
Hospital Clínico Universidad de Chile, Universidad de Chile. Patrocinador Dr. Sebastián Chávez. 

9. Dra. Paulina María Olivares Alarcón. Médico Egresada de la Universidad Andrés Bello el 2021, 
aactualmente cursa el 3er año de especialidad de Medicina Interna en la Universidad de 
Valparaíso. Patrocinadora Dra. Victoria Novik.  

10. Dra. Yraisi Folgado Cooms. Médico Internista de la Universidad de Valparaíso. Actualmente 
trabaja en el Hospital Gustavo Fricke en el Servicio de medicina. Patrocinadora Dra. Victoria Novik.  

11. Dr. Carlos García Romero. Médico cirujano egresado de la Universidad San Sebastián el 2023. 
Desde octubre 2023 a la fecha, trabaja en el Servicio de urgencias adultos del Hospital Regional 
de Rancagua. Patrocinadora: Dra. Annelise Goecke.  

12. Dra. Freya López Valdivia. Médico egresado de la Universidad Católica Boliviana San Pablo, 
Bolivia el 2019. EUNACOM aprobado. Actualmente trabaja en atención primaria en el CESFAM 
Albert de Cerro Navia. Patrocinadora: Dra. Annelise Goecke.  

 
6.- Varios 
▪ Dr. Salinas expone declaración pública que hará la Sociedad de Respiratorio por el financiamiento 

de un curso de Medscape por la industria tabacalera. Las empresa de vapeadores intentan 
involucrar sociedades para promocionarse . Directorio está de acuerdo en apoyar la declaración 
pública. 

 
 
 
ACUERDOS: 

▪ Se valorará la posibilidad de rebajar el precio de inscripción al congreso a los becados. A cargo: 
Comité organizador del Congreso de Medicina Interna. 

▪ Se lanzarán los GDT en el Congreso y se revisarán las exigencias propuestas en el reglamento. 
▪ Se deben involucrar a los Jefes de Programas de Medicina interna para un trabajo conjunto con 

los becados. Hay que reunirse con los Jefes de Programas. A cargo: Dr. Abbot. 
 
 
FECHA / HORA / MODALIDAD PRÓXIMA REUNIÓN: martes 11 de junio 2024 a las 19:00 hrs online 


